

Elftes Kapitel.



Spite lag früh am folgenden Morgen vor der Wiederkehr des Lichtes in festem Schlafe, als er plötzlich emporfuhr, seine Augen rieb und aufgeschreckt vom Lager sprang. Er hatte einen Ruf gehört, oder zu hören geglaubt. Eine Stimme, welche er einst wohl gekannt, und der er gern und oft gelauscht hatte, schien ihn ganz nahe anzurufen. Anfangs hatte er ihren Worten erstaunt, entzückt gelauscht, denn diese Töne riefen ihm Scenen und Personen zurück, welche einst eine große Gewalt auf sein rauhes Herz ausgeübt hatten. Jetzt wurde die Stimme härter, und er hörte die Worte:

„Stephan Spite, erwacht! der Tag bricht bald an, und Eure Feinde sind näher als Ihr glaubt. Erwacht, Stephan, erwacht!“

Als der Kapitän auf seinen Füßen stand und seinen Kopf in ein Gefäß mit Wasser getaucht hatte, das in seiner Hütte für ihn bereit stand, hätte er um Alles in der Welt nicht zu sagen vermocht, ob er geträumt oder gewacht, und ob das, was er gehört, das Ergebnis einer fieberischen Phantasie oder der Wirklichkeit gewesen sei.

Jener Anruf klang ihm den ganzen Morgen, oder doch so lange in den Ohren, bis wichtige Vorkommnisse dermaßen auf ihn eindrangen, daß sie seine ungetheilte Aufmerksamkeit in Anspruch nahmen.

Der Tag war noch nicht angebrochen. Die Mannschaft lag noch in schwerem Schlafe auf den Decken zerstreut, denn Jeder mied in diesem warmen Klima gern das kleine, überfüllte Bordercastell. Alles war still, wie um Mitternacht.

Spite ging nach vorn, um nach dem Manne zu sehen, welcher die Anferwache hatte. Hans Tier hatte diesen Dienst übernommen und stand in der Nähe der Kambüse, die Arme, wie gewöhnlich, verschlungen und, wie es schien, nach den Zeichen des herannahenden Tages ausschauend, welche sich an dem östlichen Himmel gewahren ließen.

Der Kapitän war gegen den Proviantmeister=Maat eben nicht sehr günstig gestimmt, Hans hatte aber unerklärlicher Weise eine Gewalt über seinen Befehlshaber erlangt, deren sich gewiß selten Jemand an Bord der Swasth rühmen konnte.

„Hans Tier,“ fragte der Kapitän, „Hans Tier, antwortet mir auf eine Frage. Glaubt Ihr, wir hätten die Gestalt eines Todten, oder eines Lebenden am Fuße des Leuchtturmes gesehen?“